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要闻

第一次掌声
“我到河南快一年时间了，我喊一声‘大家好’”

省委书记、省人大常委会主任卢展工一上来就展示了独有的幽默，
他“抱怨”最后一位发言的台商代表说：“你本来讲得好好的，结果又站起
来了讲。我也得站起来讲，不然显得不礼貌。年龄大了以后，站着讲话，
容易短路，词想不起来。”

卢展工说：“今天非常高兴，我到河南快一年时间了，到今年11月就
一年了，第一次见这么多台湾同胞，非常高兴。首先，我按照同胞们讲话
的习惯，喊一声‘大家好’。”然后，又用闽南话喊出了“大家好”！现场响
起一片掌声。不过，卢展工仍“嫌”掌声不够热烈。他笑着说：“鼓掌呀，
掌声不热烈。”

第二次掌声
“不仅是交情，友情，更重要的是乡情”

卢展工说，刚才台湾同胞发表了热情洋溢的讲话，感到很受触动。
一方面是台胞对河南省的认识、感情、向往，对河南发展、投资的意愿。
另一方面，对河南省要创造更有利企业发展的环境提出了很高的要求。
一是亲切，二是责任。

听到大家发言，不仅是交情，友情，更重要的是乡情，同胞之情，“该
鼓掌了”。

现场响起一片掌声。

第三次掌声
“相聚天地之中，珍惜机遇，加快发展”

“我在这里讲四句话。第一句话就是相聚天地之中。‘天地之中’是
今年联合国评定的一个文化遗产项目就在郑州，取名就叫天地之中。有
了天地之中，才有了过去我们讲的中州、中原、中国。天地之中由此而

来，中国由此而来。我们都是中国人。问题不在于我们相聚于天
地之中，更重要的在于我们很好地相聚在一个重要时机。”

党的十七届五中全会刚刚结束，十二五规划开始起步。两岸
关系正在向着非常好的方向发展。相聚天地之中，就是要很好地
珍惜机遇，更好地加快发展。“又没有掌声？”卢书记“解释”说，我讲
话停顿的时候，稍作停顿，就该鼓掌了。

台下一片会心的笑声。

第四次掌声
“台湾之根，五百年前在福建，一千年前在河南”

第二句话，五缘一脉相承。
“五缘是我在福建工作的时候概括的，地缘、血缘、文缘、商缘、法

缘。地缘近，血缘亲，文缘通，商缘广，法缘久。到了河南快一年了，才刚
刚发现五缘之根在河南。这是台湾专家讲的，不是我讲的。”

卢展工说，台湾之根，500年前在福建，1000年前在河南。河南与台
湾有非常特殊的渊源和联系。他稍作停顿，这时，现场又响起了一片掌
声。“台湾同胞比河南同胞的反应快。”卢展工也笑了。

昨日，卢展工着
重讲了这四句话：

相聚天地之中，
五缘一脉相承，
一路携手走来，
如今迈步重越。

昨日下午5时许，郑州
国际会展中心会议大厅内
花团锦簇，暖意融融。省领
导在此集体会见前来参加
2010 豫台经贸合作洽谈会
的台商们。

2010 豫台经贸合作洽
谈会将于今日在郑州国际
会展中心召开，这是一次两
岸共谋发展的盛会。昨日
下午，300多名台商代表参
加了2010豫台经贸合作洽
谈会见面会。

中国国民党中常委、中
华海峡两岸医疗及健康产
业发展协会理事长廖国栋
首先代表台商们发言。林
昭杰、李华扬、林显章等台
商代表依次发言，气氛十分
热烈。
晚报记者 徐刚领/文 周甬/图

第五次掌声
“一路携手走来，如今迈步重越”

第三句话，“一路携手走来”。
改革开放 30 年来，大陆发生了翻天覆地的变化。在这翻

天覆地的变化中，有台湾同胞的功劳。上世纪 80 年代初，台
资就进入大陆的沿海地区进行发展。现在，台资正向中西部
推进。

河南省，到今年上半年，有 1600多家台资企业，河南省实际
利用台资超过了33亿美元。虽然与沿海还有很大的差距，但是，
这些差距就是潜力，就是发展的空间。

卢展工说，第四句话是“如今迈步重越”。“这一句话，还是比
较好的，还是可以鼓掌的。”卢展工“强调”说。

顿时，现场掌声雷动。
“万里长征，我们走完了一步、两步，但是，现在还要继续，迈

开新的步伐。”卢展工说，十二五规划建议已经启动，国家的
东、中、西协调发展正在展开，河南构建中原经济区的气势正
在呈现。

在谋划十二五规划建议的过程中，河南省提出了建设中原经
济区的战略构想，这个战略构想的提出，是河南省改革开放30多
年来，历届党委政府和干部群众努力探索的一个成果，是中原崛
起战略的持续、延伸、扩展和升华。

这时，卢展工稍作停顿。结果，现场“会意地”响起掌声。
这里卢书记自己也笑了起来。“这一次鼓的不对，我忘词了。

我站着讲话，容易短路，有这么一个情况。”卢展工略带自嘲地说。

第六次掌声
“常回老家看看，常回老家转转，常回老家
干干”

卢展工说，中原经济区，是中原崛起和河南振兴的载体和平
台，是河南省探索走一条不以牺牲粮食和农业，不以牺牲环境和
生态为代价的“三化”协调科学发展路子的载体和平台，是明晰定
位、整合优势、凝聚合力的载体和平台。

“这是我过去讲的三个载体和平台，今天我加一个，是河南省
进一步加快开放，加强交流与合作，互利共赢的载体和平台。”

他认为，中原经济区的建设将会为豫台合作展示更大空间，
提供更大平台，为大家发展、合作创造更好的环境、条件、服务和
保障。

“这是应该鼓掌的”。这时，他说了一句闽南话。“你们现在的
闽南话也不大行了，连战主席是可以听懂的，就是直着走，步步
高。”

他说，中央电视台有一句广告词我很欣赏。“老家河南”，很有
沧桑感。“常回老家看看，常回老家转转，常回老家干干。”

“这是欢迎话，为何不鼓掌呀？”现场掌声雷动，气氛达到高
潮。

”

卢展工在昨天的见面会上热情讲话


